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Взаимосвязь групповой сплоченности и адаптации студентов с различным 

уровнем групповой идентификации : аннотация к дипломной работе / 

Михаил Михайлович Зеневич; Факультет философии и социальных наук, 

Кафедра психологии; науч. рук. Ю.С. Смирнова. 

Объект исследования – адаптация студентов 

Предмет исследования – взаимосвязь групповой сплоченности и 

адаптации студентов с различным уровнем групповой идентификации 

Цель исследования – определить характер взаимосвязи групповой 

сплоченности и адаптации студентов с различным уровнем групповой 

идентификации 

Основные результаты. Студенты хорошо адаптированы к условиям 

обучения в вузе, группы достаточно сплочены, групповая идентификация на 

высоком уровне.  Общий уровень адаптированности выше у студентов 

старших курсов, а также у студентов естественнонаучного профиля. 

Студенты 1го курса более сплочены, и имеют более высокий уровень 

групповой идентификации по сравнению со студентами старших курсов. 

Студенты естественнонаучного профиля характеризуются большей 

сплоченностью и групповой идентификацией, чем студенты-гуманитарии. 

что чем выше уровень групповой сплоченности, тем легче и эффективнее 

происходит процесс адаптации к условиям обучения в вузе у студентов с 

высоким и средним уровнем групповой идентичности. Было установлено, что 

успешному процессу первичной и вторичной адаптации способствует  

высокий уровень сплоченности между одногруппниками. Немаловажную 

роль  в процессе вторичной адаптации так же играет прошлый опыт 

(первичная адаптация), поддержка профессорско-преподавательского состава 

выпускающей кафедры и администрации факультета. 
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The relationship of group cohesion and adaptation of students with different 

levels of group identification: the abstract to the thesis / Mikhail Mikhailovich 

Zenevich; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; 

scientific hands Y.S. Smirnov. 

The object of study - the adaptation of students 

Subject of research - the relationship of group cohesion and adaptation of 

students with different levels of group identification 

The purpose of the study is to determine the nature of the relationship of 

group cohesion and adaptation of students with different levels of group 

identification. 



The results. Students are well adapted to the conditions of study at the 

university, the groups are fairly cohesive, group identification is at a high level. 

The overall level of adaptability is higher for senior students as well as for natural 

science students. Students of the 1st course are more united, and have a higher 

level of group identification as compared with senior students. Students of natural 

sciences are characterized by greater cohesion and group identification than 

humanities students. that the higher the level of group cohesion, the easier and 

more efficient is the process of adaptation to the conditions of study at the 

university for students with high and medium level of group identity. t was found 

that the successful process of primary and secondary adaptation contributes to a 

high level of cohesion between the group mates. An important role in the process 

of secondary adaptation is also played by past experience (primary adaptation), 

support of the faculty of the graduating department and the administration of the 

faculty. 

Keywords: ADAPTATION, GROUP COHESION, GROUP 

IDENTIFICATION, STUDENTS, PRIMARY ADAPTATION, SECONDARY 

ADAPTATION. 
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